
.смяо ‘-I Lap--
ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ XXIII СЪЕЗД КПСС!

П ролетарии всех стран, соединяйтесь! Валентина Езовских,

СВЕРДЛОВСКИЙстроитель
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 

ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№9 (2273). СУББОТА, 29 ЯНВАРЯ 1 Год изд.
1966 г. £ XXIV

Цена 
1 коп.

Галина Волосникова и 
Лидия Поезжаева (на 
снимках сверху вниз) 
вместе учились в про
фессионально - техни
ческом училище. Вме
сте приехали в Сверд
ловск. Вместе работа
ют штукатурами в 
тринадцатом управле
нии домостроительно
го комбината. Их 
бригада (ее возглавля
ет Михаил Иванович 
Никифоров) в социали
стическом соревнова
нии за четвертый

ПЕРВЕНСТВУЮТ НИЖНЕИСЕТЦЫ
квартал вышла на 
первое место. Сейчас 
она работает на отдел-

Чкаловский райком КПСС и райиспол
ком депутчтов трудящихся подвели итоги 
социалистического соревнования за чет
вертый квартал 1965 года.

Среди строительных организаций и пред
приятий стройматериалов района коллек

тиву Нижне-Исетского завода железобе
тонных изделий присуждено первое место. 
Завод добился неплохих результатов. План 
квартала по выпуску валовой продукции 
выполнен на 101,5 процента, товарной про
дукции—на 105,3, выработка составила 
100 процентов.

ке нового дома в юго- 
западной части горо
да. Валентина, Галина 
и Лидия ежедневно 
выполняют нормы на 
150 — 180 процентов. 
Свои успехи девушки 
посвящают XXIII съез-

• Идет областной экономический рейд |

НАМ
ОТВЕЧАЮТ

«РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ в ТЕС
НЫХ БОТИНКАХ» — так на
зывался материал рабко
ровского рейда, опублико
ванный в газете «Свердлов
ский строитель» № 93 в 
1965 году. В нем говори
лось о том, что завод же
лезобетонных изделий 
имени Ленинского ком
сомола может работать 
еще рентабельнее, если 
расширить на предприятии 
участок отделки, централи
зованно организовать изго
товление бортовой оснаст
ки, уменьшить запасы ис
пользованного оборудова
ния. Редакции ответил глав
ный инженер управления 
Стройдетальконструк ц и и 
Н. Коняхин. 8 его ответе 
говорится:

«Имея значительные 
мощности по производству 
железобетонных изделий и 
стеновых панелей, завод 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола использует'- их 
не в полной мере. Так, в 
цехе ячеистых бетонов 
мощность автоклавного от
деления составляет 50 ты
сяч кубометров в год, что 
подтверждают и авторы 
статьи. Заводом же она 
полностью не используется. 
Он в состоянии отделывать 
до 35 тысяч кубических ме
тров стеновых панелей, а 
сейчас выпускает лишь 29 
тысяч кубических метров.

Чтобы лучше использо
вать автоклавное отделение, 
завод может организовать 
производство утеплителя в 
размере 15 тысяч кубомет
ров вместо выпускаемых 
сейчас 6 тысяч кубометров

Кроме того, институтом 
Оргпроектцемент закончено 
проектирование нового цеха 
отделки стеновых панелей. 
В настоящее время доку
ментация находится на за
воде.

В связи с тем, что отде
лом главного механика за
вода не соблюдаются 
графики планово-предупре
дительных ремонтов, меха
низмы зачастую работают 
на износ. Это приводит к 

! непредвиденным останов
кам в рабочее время, к 
удорожанию продукции и 
неполному использованию 
мощностей.

По обеспечению завода 
новыми металлическими

формами Главсредурал- = 
строем также принимаются 3 
меры. За последние два = 
года было изготовлено но- = 
вых форм более 600 тонн. = 
В новом году намечено из- 5 
готовить около 350 тонн 3 
бортовой оснастки. Таким g 
образом, парк металлике- 3 
ских форм будет заменен 3 
на 55—60 процентов. В 5 
дальнейшем заказы на из- g 
готовление оснастки станут 3 
размещаться не на пред- 5 
приятиях совнархоза, а дру- = 
гих ведомств. К тому же по g 
проекту пятилетнего плана - 
в Свердловске предусмот- 3 
рено строительство завода я 
металлоизделий мощностью g 
4800 тонн в год, в том чис- S 
ле 3200 тонн металлоформ. s 
Намечено также сооруже- 5 
ние межрайонного завода = 
по выпуску бортовой осна- = 
стки мощностью 25 тысяч 3 
тонн в год.

На капитальное строи- = 
тельство завода железобе- 3 
тонных изделий имени Ле- = 
пинского комсомола в 1966 5 
году выделено 800 тысяч, ~ 
рублей, что позволит за- = 
кончить возведение важных = 
объектов и увеличить вы- = 
пуск продукции.

Следует отметить и то. 3 
что на заводе слабо еще 3 
занимаются вопросами ав- z 
томатизации и механизации 3 
производственных процес- 3 

> сов. В частности, в течение 5 
последних лет в стадии про- g 
верки находится автомати- = 
зация бетоносмесительных 3 
узлов цеха № 1 и кассет- = 
ного. Если бы эксперимен- = 
ты проводились более бы- S 
стрыми темпами, то авто- = 
метизация давно бы позво- S 
лила значительно снизить = 

себестоимость выпускаемой S 
продукции и улучшить ус- = 
лов и я труда.

Часть оборудования ли- S 
нии виброштампования в = 
настоящее время завод ис- Ц 
пользует. Например, намо- = 
точные машины применяют- = 
ся при армировании мно- = 
гопустотных панелей.

Все эти мероприятия поз- = 
волят увеличить выпуск же- = 
лезобетонных изделий и 2 
повысить рентабельность = 
предприятия». В

ф ЗВ городском 
хсодаятет® народного 

контроля

В поход 
за бережливость 
Городской комитет народного контроля 

принял решение об участии активистов 
службы дозора во всенародном походе за 

экономию металла и материалов.
Поддерживая почин коллективов передовых 

предприятий Москвы и Ленинграда, многие за
воды нашего города сейчас разрабатывают орга
низационно-технические мероприятия по эконо
мии материальных ресурсов и выпуску за счет 
этого сверхплановой продукции. Комитет обязал 
всех народных контролеров принять активное 
участие в этой работе и постоянно следить за 
осуществлением намеченных мер.

Каждой группе народного контроля поручено 
разработать конкретный план действий по эко
номии и бережливости, выявлять факты бесхо
зяйственности и расточительства, помогать пар
тийным и хозяйственным организация»} устра
нять вскрытые недостатки.

В СВЯЗИ с передачей промышленных пред
приятий от совнархоза министерствам на 

заводах проведена перепись материальных 
ресурсов. Городской комитет народного контро
ля проверил на ряде предприятий достоверность 
данных этой переписи н вскрыл при этом недо
статки.

На заводе им. Воровского не было включено 
в перепись большое количество материалов, в 
том числе 60 тонн металлопроката, 35 тонн раз 
личных труб, рукава, а также неустановленныц 
одношпиндельный автомат и горизонтально
расточный станок. На 14 тысяч рублей оборудо 
вания не включено в перепись на заводе метал
локонструкций треста Уралэлектроеетьстрой.

На своем последнем заседании комитет обсу
дил эти вопросы. Принято к сведению заявление 
директора завода им. Воровского тов. Захарова 
о том, что им строго наказаны руководители 
бригад, проводивших перепись материалов и обо
рудования. Учетные данные также исправлены

Руководителям обоих предприятий предложе
но навести порядок в учете и хранении мате
риалов и оборудования.

И ЕЩЕ ОДИН факт бесхозяйственности был 
предметом обсуждения. Фабрика «Спорт- 
обувь» в 1962 году получила для строи

тельства жилого дома новый башенный кран. 
После того, как строительство было закопчено, 
кран демонтировали и оставили на дворе этого 
же дома. Он лежал здесь два года и ппишел в пол
ную негодность. Детали ходовой части оказались 
утерянными или поломанными. Не желая даль
ше возиться с краном, руководители фабрики в 
койне минувшего года сдали его .в металлолом. 
Около пяти тысяч рублей выброшены на ветсп.

За допущенную бесхозяйственность городской 
комитет произвел денежный начет на замести
теля директора фабрики тов. Фрунвна в разме
ре месячного оклада и на директора тов. Како 
рина в размере полумесячного оклада.
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План первого года пятилетки—досрочно!
РУКОВОДСТВУЯСЬ 

решениями сен
тябрьского Плену

ма ЦК КПСС и стремясь 
достойно встретить XXIII 
съезд Комму мистической 
партии, коллектив домо
строительного комбината 
берет следующие обяза
тельства на первый год 
пятилетии:

План по вводу в экс
плуатацию жилой площа
ди в объеме 120 тысяч 
квадратных метров, за
вершить к 15 декабря.

Ко дню открытия XXIII 
съезда КПСС сдать в экс
плуатацию 26 тысяч квад
ратных метров жилья.

За шесть месяцев по
строить и сдать государ
ственной комиссии круп
нопанельную эксперимен
тальную школу на 960 
мест.

Увеличить выпуск то
варной продукции и полу
чать с каждого рубля ос
новных фондов на полто
ры копейки больше, чем 
в минувшем году.

За счет внедрения пе
редовой технологии, ус
транения недостатков и 
снижения непроизводи
тельных расходов сэконо
мить 170 тонн цемента, 
260 тонн металла, 2500 
квадратных метров стек-- 
ла. Из сбереженных ма-

Минувший год строители Свердловска ознамено
вали замечательными трудовыми успехами. Введе
но в эксплуатацию около 200 тысяч квадратных ме
тров промышленных площадей, универмаг, поликли
ника на Уралхиммаше, 18 детских комбинатов, юго- 
западное полукольцо газопровода Бухара—Урал, 
кинокомплекс, водопровод для завода железобетон
ных изделий имени Ленинского комсомола, 217 ты-

сяч квадратных метров жилья. Это почти половина 
жилищного фонда, который имелся в дореволюци
онном Екатеринбурге.

Сейчас строители города намечают новые рубежи, 
обсуждают и принимают социалистические обяза
тельства на первый год новей пятилетки. Сегодня 
мы начинаем их публикацию.

©ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ 
КОМБИНАТ

териалов в течение года 
изготовить железобетон
ных изделий на три пяти- 
этажных 60-К|Вартнрных 
дома.

Снизить стоимость стро
ительства и получить 300 
тысяч рублей экономии. 
Монтаж пусковых домов 
этого года закончить к 
первому сентября.

Построить один экспе
риментальный дом ю улуч
шенными архитектурно- 
планировочными и конст
руктивными решениями.

Внедрить новые конст
рукции на домах серии 
1-468 — плиты перекры
тий армированные сталь
ными прядями методом 
непрерывной навивки; од
нослойные. наружные сте-

новые панели из ячеисто-
го бет Она, 
гранитным, 
мраморным 
мичеокой

облицованные 
кварцевым, и 
щебнем, кера- 
и стеклянной

плиткой; новые конструк
ции совмещенной кровли; 
'объем н »пространств енн ы е 
изделия лестничных кле
ток; ус о>в е рш енс твов а ни ы е 
санитарно-технические ка
бины, изготовленные ме
тодом подвижных щитов.

Снизить трудовые за
траты на квадратный метр 
жилой площади на 10 
процентов.

В промышленном строи
тельстве перевыполнить 
задание по росту произ
водительности труда на 
0,5 процента.

По сравнению с прош

лым годом выпуск изде
лий для крупнопанельно
го домостроения увели
чить на 15 процентов. До
вести выпуск железобе
тонных изделий на всех 
переделах завода имени 
Ленинского комсомола до 
180 тысяч квадратных 
метров жилой площади. 
Ежемесячно изготовлять 
продукции на девять до
мов.

Довести выработку на 
один башенный кран до 
19 тысяч квадратных ме
тров жилой площади.

Составить и внедрить 
план научной организа
ции труда на монтажные, 
штукатурные, кровельные, 
плотничные и малярные 
работы, по производству 
железобетонных изделий 
на втором конвейере, плит 
перекрытий на четвертом 
конвейере, на сварочные 
и арматурные работы кас
сетного цеха.

| УПРАВЛЕНИЕ

МЕХАНИЗАЦИИ № 2
ПЛАН ПЕРВОГО 

года пятилетки 
выполнить к 25 

декабря. Перекрыть за
дание по росту .произ
водительности труда на 
0,8 процента, а плано
вую себестоимость ма- 
шино-смены снизить на 
1,5 процента. Довести 
выработку на один ба
шенный кран в среднем 
по управлению до 3500 
машино-часов. Время 
на устройство подкра
новых путей сократить 
на 1,5 процента, а на 
перебазировку кранов 

затрачивать времени на 
5 процентов меньше, 
чем в прошлом году. У 
четырех кранов метал
лические втулки пово
ротных механизмов и 
редукторов заменить 
на капроновые. От ра- 

цнонализации и изобре
тательства получить во
семь тысяч рублей эко
номии. Центральные! 
ремонтно - механиче- 
окие мастерские и че
тыре бригады переве
сти на хозяйственный 
расчет.. Разработать и 
внедрить в ремойдно- 
механичеоких мастер
ских план научной ор
ганизации труда. В 
подшефном колхозе 
«Путь к коммунизму» 
механизировать работы 
на строительстве клуба 
и подачу кормов на 
свинофермах.

• СВЕРДЛОВСКГРАЖДАНСТРОЙ
ГОДОВОЙ план строительно

монтажных работ выполнить 
по генеральному подряду к 

. 28 декабря. Сдать в ‘экспотуатациЮ 
’61,4 тысячи квадратных метров жи
лой площади. К началу учебного года 
построить и сдать две школы на 1 604 
места, восемь детских учреждений на 
1400 мест, широкоэкранный киноте
атр в Кировском районе, школу-ре- 
сторан, торговую вставку, лыжный 
трамплин на Уктусоких горах, дет
скую спортивную школу, институт 
вирусных инфекций, пристрой кон
серватории, детский тубсанаторий.

За счет внедрения организацион
но-технических мероприятий и Пред
ложений рационализаторов повысить 
производительность груда на 0,5 про
цента, а себестоимость снизить на 0,2

процента по рравнению с установлен
ным заданием.

Все объекты жилищного и культур
но-бытового назначения сдавать в 
эксплуатацию только с повышенными 
оценками.

Организовать действенный хозра
счет на участках, в бригадах и на 
этой основе добиться экономии мате
риалов. Разработать десять планов 
научной организации труда и внед
рить их в производство во втором 
квартале.

Шире применять аккордную и 
сдельно-премиальные системы оплаты 
труда .и оплачивать по ним не менее 
70 процентов нарядов.

Добиться, чтобы каждый 12-й был 
рационализатором. Внедрить 210 
предложений новаторов и сэкономить 
не менее 153 тысяч рублей.
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• СВЕРДЛОВСКХИМСТРОЙ
О АДАНИЕ по генеральному подряду завершить к 28 декабря. Ввести в 

эксплуатацию корпус № 65 на заводе резиновых технических изде
лий, мощности на 10,6 тысячи тонн поковок в год на Уралхиммаше, пер
вую очередь ремонтно-механического завода, отделение туннельных печей 
па заводе «Уралэлектроугли», цех полуфабрикатов на мясокомбинате, тех
нологическую линию по выпуску 600 тысяч квадратных метров облицовоч
ной плитки в год. Двадцатого февраля сдать государственной комиссии ки
нотеатр на 600 мест, 25 августа школу на 964 места.

ПЛАН 12 месяцев 
выполнить к 26 де- 
набря и выдать 

сверх установленного за
дания железобетонных из
делий не менее чем на 80 
тысяч рублей. В январе 
ввести в эксплуатацию 
цех длинномерных конст
рукций и освоить выпуск 
18-метровых кровельных 
балок с пряденой армату
рой на спаренных стендах, 
которые применяются в

нашей стране впервые, внедрения рацпредложе-
За счет осуществления 

оргтеАщропрпятий изго
товить сверх плана 3000 
кубометров железобетон
ных изделий. Напряжен
но-армированных (по 
сравнению с прошлым го
дом) выпустить на 35 
процентов больше. Про
должить механизацию тру- 
дсем1ких процессов, внед
рить планы научной орга
низации труда и повысить 
выработку на 0,5 процен
та сверх плана. Снизить 
себестоимость продукции 
на 0,3 процента и полу
чить сверхплановой эконо
мии 26 тысяч рублей, а от 

Бригада асфальтоукладчиков 21 уп
равления треста Уралтрансспецстрой, 
которую возглавляет Мария Сергеевна 
Серебрякова, досрочно выполнила зада
ние семилетки.

В трудовой книжке передового брига
дира записано девять поощрений. В 
честь Дня строителя за высокие про
изводственные показатели портрет Ма
рии Сергеевны был помещен на Доску 
почета треста.

Встав на трудовую вахту в честь 
XXIII съезда КПСС, бригада асфальто
укладчиков трудится с особым подъе
мом. Передовой коллектив решил не из
менять своей традиции и выполнить 
пятилетку также досрочно.

НА СНИМКЕ: бригадир М. С. СЕ
РЕБРЯКОВА.

Цой Иннокентий Тимофеевич—так 
зовут этого человека. Работает он в уп
равлении механизации № 1 газоэлектро- 
сварщиком.

Большим уважением пользуется сре
ди коллектива рабочих Иннокентий Ти
мофеевич. Коммунисты избрали его в 
состав партийного бюро. Он член мест
кома управления.

Но славится И. Т. Цой, конечно, не 
только как общественник. Трудовыми 
делами завоевал Иннокентий Тимофее
вич почетное звание ударника коммуни
стического труда. Сейчас он активно 
включился во всенародный поход за 
экономию металла и материалов.

НА СНИМКЕ: газоэлектросварщик
И. Т. ЦОИ.

ний — 62 тысячи рублей. 
Снизить потери от брака 
на 15 процентов.

Включаясь в поход за 
экономию и бережное рас
ходование ’ материалов, 
коллектив завода дал сло
во сберечь 700 тонн це
мента, из которого можно 
дополнительно изготовить 
фундаментных блоков на 
20 девятиэтажных домов. 
В арматурном цехе уста
новить полуавтоматиче
ские аппараты СМ-100-2, 
а в цехе ячеистых бето
нов заменить устаревшие 
компрессоры и сэконо
мить 250 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии.

Улучшить качество 
строительно - монтажных 
работ и 75 процентов 
объектов сдать с перво
го предъявления на «хо
рошо» И «'ОТЛИЧНО». 
Снизить сметную стои
мость строительно-мон
тажных работ на 165 
тысяч рублей, сэконо
мить 41 тысячу кирпи
чей, 200 тонн цемента, 
40 тонн черных метал
лов, 2000 квадратных 
метров стекла, 200 ты
сяч киловатт-часов элек
троэнергии и 4 тонны 
олифы. За счет внедре
ния индустриальных ме
тодов и прогрессивных 
материалов в строитель
стве, планов научной 
организации труда и бо
лее широкого примене
ния аккордной и аккорд
но-премиальной систем 
оплаты повысить выра
ботку на 0,5 процента 
против установленного 
задания.

УРАЛТРАНССПЕЦСТРОЙ
ГОДОВОЙ ПЛАН ПО СТРОИТЕЛЬ И 0- МОНТАЖ Н Ы М' РАБОТАМ ВЫПОЛНИТЬ К 25 ДЕКАБРЯ. ЗАДАНИЕ ПО РОСТУ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА ПЕРЕВЫПОЛНИТЬ НА 0,5 ПРОЦЕНТА. СНИЗИТЬ СТОИМОСТЬ СТРОИТЕЛЬНО - МОНТАЖНЫХ РАБОТ СВЕРХ ПЛАНА НА 0,1 ПРОЦЕНТА. ДИРЕКТИВНЫЕ НОРМЫ ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ МЕХАНИЗМОВ ПЕРЕВЫПОЛНИТЬ НА ОДИН ПРОЦЕНТ. ТРИ ЧЕТВЕРТИ ОБЪЕКТОВ СДАТЬ С ПОВЫШЕННЫМИ ОЦЕНКАМИ. ПОЛУЧИТЬ 230 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ЭКОНОМИИ ОТ ВНЕДРЕНИЯ РАЦИОНАЛИ ЗАТО Р- ОКИХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ.В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ СДАТЬ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ СИСТЕМУ 0Б0-

, РОТНОГО ВОДОСНАБЖЕНИЯ СТАЛЕЛИТЕЙНОГО ЦЕХА УРАЛМАША, ВО ВТОРОМ КВАРТАЛЕ - КОММУНИКАЦИИ ГОРИЗОНТАЛЬНЫХ ОТСТОЙНИКОВ ГОЛОВНЫХ СООРУЖЕНИЙ ГОРВОДО- ПРОВОДА, ГАЗОПРОВОДА, ГАЗОПРОВОД ВЫСО-* КОГО ДАВЛЕНИЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО ПОЛУКОЛЬЦА, ВЫПОЛНИТЬ КОМПЛЕКСЫ РАБОТ ПО ЗАВОДУ РЕЗИНОВЫХ ТЕХНИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИИ И РЕМОНТНО - МЕХАНИЧЕСКОМУ ЗАВОДУ. В ЧЕТВЕРТОМ КВАРТАЛЕ ЗАКОНЧИТЬ МАГИСТРАЛЬНЫЙ ТРУБОПРОВОД В ПОСЕЛКЕ ВЕЕР.
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Э Народный контроль в действии

НА ПРИЦЕЛЕ—КАЧЕСТВО
В нашем цехе дерево- 

обрабдтывающего заво
да действует группа на
родного контроля, пять 
постов.

В переделе лесопиле
ния возглавляет пост 
станочник Василий Сер
геевич Сергеев. В пере
деле деревообработки —

укладчик пиломатериа
лов Иван Федорович Фе
тисов. В машинозагото- 
вительном — станочник 
Геннадий Максимович 
Боков. В столярносбо- 
рочном — бригадир 
Анатолий Дмитриевич 
Черенков. А в механиче
ском переделе — элек

Задание было нелегким: за неделю требова
лось произвести ревизию оборудования всего це
ха. И не только сделать осмотр, но заменить 
те узлы и детали, которые подносились. Эту ра
боту в формовочном цехе завода железобетон
ных изделий имени Ленинского комсомола пору
чили бригаде слесарей-ремонтников, которую 
возглавляет Григорий Орехов. С поручением 
она справилась успешно. Профилактический 
осмотр и текущий ремонт механизмов были за
вершены за неделю. Все работы выполнены с 
хорошим качеством. Особенно хорошо потрудил
ся слесарь Иван Семенович Петров. Опыт у не
го большой, знаний не занимать. Он охотно по
могает новичкам осваивать секреты слесарного 
дела.

НА СНИМКЕ: слесарь ремонтной группы 
главного пролета формовочного цеха И. С. ПЕТ
РОВ.

Фото Н. ПРОХНЕРА, студента Уральского 
госуниверситета. ,

трик Иван Петрович Бу
ланов. Все это люди са
ми по себе активные й 
умеют организовать дру
гих.

Большое внимание мы 
уделяем качеству изде
лий. И вот они, народ
ные контролеры, внесли 
ряд ценных предложе
ний и осуществили их.

Одно время у нас бы
ла плохая распиловка 
леса. Пост во главе с 
В. С. Сергеевым -насто
ял, чтоб был проведен 
капитальный ремонт 
лесорамы. Положение 
изменилось к лучшему.

Или вот И. Ф. Фети
сов совместно с масте
ром М. И. Стариковым 
внесли предложение, 
благодаря которому 
улучшилась сушка ма
териалов в камерах. 
И. Ф. Фетисов настоял 
на перевозке оконных 
блоков в контейнерах.

Настойчивость А. Д.

Черенкова привела к то
му, что коренным обра
зом улучшилась сборка 
изделий. И. П, Була
нов, как электрик, стро
го следит за. тем, чтоб 
не. было неоправданных 
перерасходов электро
энергии.

Сейчас. народные
контролеры, по-прежне
му большое « «внимание 
уделяют - качеству, а 
также экономному рас
ходованию древесины. 
Только плохо, что1 мате
риал поступает/ крайне 
неудовлетворительно. В 
начале года повторяется 
старая история: лес по
лучаем с трудом, низко
го качества. Ив этом 
нам нужна помощь.

А. ТАРАСОВ, 
старший мастер, 

председатель 
группы народного 
контроля второго 
цеха деревообра

батывающего 
завода.
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ГОД САМОГО I
БОЛЬШОГО НОВОСЕЛЬЯ I

Среди многочислен
ных событий последних 
дней много таких, кото
рые говорят о большом 
размахе строительства 
в нашей стране и, в ча
стности, жилищного.

В Москве обсуждают
ся проекты новых зда
ний повышенной этаж

ности. Столица не толь
ко застраивается на пу
стующих землях, но и 
растет вверх. Дома в 
14—19 и более этажей 
скоро будут обычным 
явлением. Началось 
массовое заселение но
вого жилого района в 
столице Армении 
Ереване. Здесь возд
вигнуто 42 многоэтаж
ных дома, а также шко
лы, щетские учреждения, 
предприятия бытового 
обслуживания. Законче
но бетонирование фун
даментов двенадцати 
многоэтажных домов 

первого микрорайона 
города казахских гидро
строителей — Ново- 

Илийска, заложенного 
у края при балхашской 
пустыни.

Только за последние 
семь лет 84 миллиона 
человек улучшили свои 
жилищные условия. Жи
лой площади в городах 
и рабочих поселках по
строено за 1семилетний 
период почти в два ра
за больше, чем за пре
дыдущую семилетку. 
Более трех миллионов 
домов сооружено в 
сельской местности.

Новый 1966 год — 
год самого большого 
новоселья. В 1966 году 
будет построено около 
90 миллионов квад
ратных метров жилой 
площади —* примерно 
на 11 процентов боль
ше, чем в 1965 году, не 
считая 400 тысяч жилых 

домов, строительств/о = 
которых осуществляется = 
за счет колхозов и кол-я 
хозников С ПОМОЩЬЮ ГО- = 
сударственного кредита. =

(ТАСС). |

СЕМИНАР РАБКОРОВ
Партийный комитет домостроительного комбината 

провел семинар членов редколлегий стенных газет. 
Здесь состоялось обсуждение нескольких номеров 
газет «Домостроитель» и «За культурный быт», ко
торые выходят в управлении комбината и жилищ
но-коммунальной конторе. Оформляются эти стен- 
нрвки неплохо. В них публикуются рисунки, друже
ские шаржи, фотографии передовиков производства. 
К сожалению, выходят они лишь к праздничным 
датам.

Участники семинара прослушали рассказ о требо
ваниях к публикуемым материалам, тематическом 
планировании номеров, методах сбора и источниках 
информаций, сообщение о газетных жанрах.

В СЕРЕДИНЕ января 
в Кемерово прошла 
научно - техническая 

конференция. На ней рас
сматривался вопрос о при
менении электропрогрева 
бетонной смеси для изго
товления железобетонных 
изделий и монолитных 
конструкций в зимних усло
виях.

ШИ ЛУЧШЕ 
луотуглсь -бшон

В конференции приняли 
участие представители 

строительных организаций 
и научных учреждений все
го Советского Союза от 
Кишинева до Владивосто
ка — общим числом свы
ше 300 человек.

С докладами выступили 
доктор технических наук 
профессор С. А. Миронов, 
кандидат технических наук 
Б. А. Крылов |НИИЖБ 
г. Москва), кандидат тех
нических наук А. С. Ар- 
беньев (УралНИИстрой- 
проект, г. Новокузнецк) и 
ряд работников предприя
тий стройиндустрии и 
строительных трестов Глав- 
кузбасстроя.

Конференция отметила, 
что предварительный элек
троподогрев бетонной сме

си является весьма эф
фективным и экономичным 
способом бетонирования 
в зимних условиях, и реко
мендовала широкое его 
распространение.

В системе Главсредурал- 
строя электроподогрев бе
тонной смеси хорошо 

освоен трестами Тагилстрой 
и Качканаррудстрой. В Та- 
гилстрое издана «Времен
ная инструкция по произ
водству бетонных работ 
в зимних условиях с пред
варительным электроподо
гревом бетонной смеси».

Следует рекомендовать 
всем строительным трестам 
ознакомиться с этим спо
собом и широко применять 
его в производстве зим
них работ.

В. ШАДРИН, 
инженер-строитель.

Набирайся сил, 
Михаил!

Михаил Коновалов работал шофером. И сей
час бы возил грузы на стройки. Подъезжая 
со своей машиной к строящимся домам, гостини
це или школе, сам выскакивал бы из кабины: 
«Принимайте раствор, бетон!» Приветливо бы 
махал строителям, бежал подписывать путевой 
лист.

Хорошо вот так ездить по стройкам, видеть, 
как обновляется город. Хорошо, когда тебе не
многим больше двадцати. Жизнь только начина
ется. Позади служба в армии. А впереди мечта: 
автодорожный техникум.

И вдруг многое изменилось. Больничная пала
та. Тишина. Мучительные раздумья, как теперь 
сложится жизнь?

Это случилось в ноябре. Михаил работал во 
вторую смену. Пообедать или вернее сказать 
поужинать заехал со своим другом слесарем- 
монтажником треста Стальконструкция Анато
лием Прокопьевым к родственникам. Машину 
поставили возле дома.

Неожиданно услышали, как кто-то заводит са
мосвал. Выскочили на улицу. В кабине сидели 
двое. Михаил вскочил на подножку машины, но... 
поскользнулся и попал под колесо автомобиля. 
Собрался народ, кто-то побежал звонить в ско-
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рую помощь. Друг же его, выбежавший из дома 
в одной рубашке, успел залезть в кузов автомо
биля. В пути машина у них заглохла. Они вы
скочили и сели в трамвай. Анатолий тоже.

— Ты что это тай разжарился среди зимы,— 
удивилась вагоновожатая, увидев пассажира в 
рубашке.

— Сейчас не до этого. Останови трамвай и 
никого не выпускай.

Сам вышел. Так были задержаны двое. Ра
зобраться в происшедшем—дело органов право
судия.

Мы же хотим сказать о мужестве двух моло
дых парней. Сейчас многие в коллективах вто
рой автобазы и Уралстальконструкции задумы
ваются, спорят, как бы они поступили в данной 
ситуации?

Положение Михаила было очень тяжелым, 
почти безнадежным. Помогли крепкий организм, 
старания врачей, поддержка товарищей.

Начальник эксплуатации П. Уваров вспоми
нает:

— Когда на другой' же день после случавше
гося мы с директором автобазы пришли к 8 ча
сам в больницу, там уже был шофер Успенский. 
Это не друг его, просто товарищ по работе. 
Оказывается, пришел узнать, не требуется ли 
для спасения Коновалова его помощь? Й вскоре 
она, действительно, потребовалась. Больному 
срочно нужна была кровь.

Об этом объявили и на автобазе по селектору. 
Желающих нашлось много. Сели быстро в «де
журку». Впервые отдали свою кровь шоферы

3
Ю. Купенко, П. Шишкин, В. Круглов, А. Борзы
кин, слесарь Л. Шаркунов, моторист Л. Щелко- 
ногов. Слесарь М. Бабышев был отослан обрат
но, так как ему не исполнилось еще 18 лет. 
Братьями по крови с Михаилом стали также шо
феры П. Суслов, Т. Туртинскас, Л. Климашев- 
ский, слесари В. Никифоров, Р. Лунегов.

Друзья, товарищи по работе постоянно наве
щают Михаила. Только вернулся из длительной 
командировки его друг Юрий Шашмурин и сра
зу, еще неверящий в случившееся, побежал в 
больницу. У постели больного часто дежурит шо
фер Валентин Круглов.

К парню возвращается здоровье. Но сейчас 
ему очень нужна и моральная поддержка, мно
гое будет зависеть от силы его воли.

Вот он лежит в палате. Но как вспомнит, что 
нет одной ноги, так сердце мучительно сжима
ется.

Трудно здесь найти слова утешения. Да и 
нужны ли они Михаилу?

Начальник автоколонны В. Кожухов говорит 
парню:

— Ничего, брат. На фронте и не так бывало...
А ты тоже, как на фронте, оказался.

Михаилу предстоит еще длительное лечение. 
И верится, что парень выдержит испытание, по- , 
бедит.

Анатолий Прокопьев, задержавший преступ
ников, в свободное время навещает друга и го
ворит ему: «Набирайся сил, Михаил! Они тебе 
очень нужны».- '

Н. ПАВЛОВА.



п Ы читаете газеты 
Гу «Уральский рабо

чий», «Вечерний 
Свердловск», «На сме
ну!». Обратите внима
ние на строчку внизу 
четвертой полосы — 
«Т ипография издатель
ства «Уральский рабо
чий». Такая же подпись 
стоит на центральных 
газетах, отпечатанных в 
Свердловске с матриц, 
на учебниках, — а их 
выпускается 17 миллио
нов в год, —•. на кни
гах.

— А скоро гриф изда
тельства «Уральский 
рабочий» появится еще 
на большем числе газет, 
книг, журналов, — ска
зал заместитель дирек
тора издательства В. М, 
Добаткин. — Новый 
производственный кор
пус уже «вышел» из 
земли, сооружается пер
вый этаж. Фасадом он 
будет смотреть на ули
цу К. Либкнехта, чуть 
«поглубже» здания ки
нотеатра «Совкино».

Новый корпус пред
назначается для расши
рения газетно-журналь
ного производства. Тог
да в издательстве будет 
печататься до 4 мил
лионов газет в смену— 
сейчас с ротаций схо
дит 2 миллиона 200 ты
сяч газет. Станут 
«свердловчанами» жур
налы «Коммунист», 
«Партийная жизнь», 
«Политическое самообра
зование» и другие. В 
цехах установят совре
менные высокопроизво
дительные газетные аг
регаты Рыбинскох> за
вода полиграфического 
машиностроения.

Сейчас еще в нашем 
городе мало выпуска
ется красочных книг. В 
строящемся корпусе 
разместится большое 
офсетное производст
во — два десятикра
сочных офсета и дру
гие машины будут пе
чатать журналы «Кроко
дил», «Веселые картин
ки», «Уральский следо
пыт», яркие детские 
книжки. Красивее ста
нут и различные эти
кетки.

Проект новостройки 
выполнен ленинград
ским отделением Гипро- 
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кинополиграфа и сверд
ловским Промстройпро- 
ектом, возводит здание 
16-е строительное уп
равление Свердловск- 
промстроя. Одновре
менно будет проводить
ся реконструкция суще
ствующего производства, 
улучшатся условия тру
да, специалисты по про
мышленной эстетике 
сделают цехи красивее, 
рабочие места удобнее.

НА СНИМКЕ: таким 
будет новый корпус 
«Уральского рабочего».

• Сно/иЯ
БОРЬБА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Идет зимняя спартакиада гражданстроевцев. 

В минувшее воскресенье на корте Уральского 
политехнического института состоялась заключи
тельная встреча по хоккею с мячом. Трудно бы
ло отдать предпочтение какой-либо из команд. 
Все хорошо подготовились к встрече.

...Свисток. Судья Р. Пакин возвещает о на
чале игры. Команда 5 управления встречается с 
хоккеистами 14 управления. Первыми успеха 
добиваются спортсмены 14 управления, вскоре 
устанавливается равновесие (1:1). К заключи
тельному периоду счет остается ничейным (5:5). 
В дополнительное время спортсмены 5 управле
ния заиграли в полную силу, а вот их против
ник явно стал уступать в скорости, в итоге по
беда—11:5 в пользу дружной команды 5 управ 
ления.

После двух видов лидируют пока спортсмены 
14 управления,—они набрали 3 очка. Через не
делю шахматисты определят лучшую команду 
треста.

К финалу Спартакиады народов СССР приз 
Свердловскгражданстроя найдет своего победи
теля. А. ХРАМЦОВ,

инструктор физкультуры.

КТО СПАСЕТ БАШНЮ?
Более тысячи предложе

ний получила итальянская 
правительственная комис 

сия, занятая организацией 
международного '.конкурса 

проектов по укреплению 
знаменитой Пизанской нак
лонной башни. Этот изве
стный памятник архитек
туры XI! века находится 
сейчас в аварийном со
стоянии. Отклонение вер

шины башни от вертикаль
ной оси составляет в на
стоящее время более 5 
метров. Башня по-прежне
му продолжает «падать». 
Хотя ежегодное отклоне
ние составляет, на первый 
взгляд, весьма незначи
тельную величину — всего 
один миллиметр, будущее 
башни внушает тревогу. 
Одни эксперты утверж
дают, что башня может 
простоять в таком поло
жении еще около 200 лет, 
по мнению других, силь
ного ветра может оказать
ся вполне достаточно, что
бы она опрокинулась. Осо
бое беспокойство вызы
вает тот факт, что эта 
15000-тонная громада соо
ружена на заболоченной 
почве, что может весьма 
неожиданно привести к ка
тастрофе. Для выработки 
условий конкурса комис
сия намерена провести ряд 
изысканий, для чего, в ча
стности, планируется про
бурить скважину глубиной 
до 50 метров и даже про
светить саму башню рент
геновскими лучами.

Полученные проекты пре
дусматривают самые раз

личные решения пробле
мы. Одни предлагают удер
живать башню с помощью 
системы блоков, другие 
советуют перенести ее на 
более твердое место, 
третьи считают, что следу
ет укрепить почву путем 
посадки специальных рас
тений.

Авторы некоторых про
ектов, присланных в ад
рес комиссии, предлагают 
поставить башню перпен
дикулярно к земле, как это 
было сделано в Советском 
Союзе с падающим мина
ретом в Самарканде. Од
нако жители Пизы опасают
ся, что в этом случае баш
ня потеряет свою привле
кательность для многочис
ленных туристов, и поэто
му настаивают, чтобы она 
была сохранена я прежнем 
положении.

Не обошлось и без 
курьезов: один америка
нец предложил соорудить 
такую же «статую Свобо
ды», как в Нью-Йорке, ко
торая поддерживала бы 
башню, другой предприим
чивый янки изъявил жела
ние купить башню и пере
везти ее в США.

Серьезные проекты по
лучены из Советского Сою
за, Чехословакии, Индии, 
Польши, Японии, Франции 
и ряда других стран. Од
нако рассмотрение пред
ставленных проектов нач
нется только после того, 
как будут официально 
объявлены условия конкур
са, что скоро ожидается.

НОВЫЙ
ЦЕННИК

Как известно, в объ
еме строительно-мон
тажных работ стоимость 
материалов, изделий и 
конструкций составляет 
57—би процентов. По
этому при .разработке 
смет на сооружение 
различных объектов 
очень важно правильно 
определить цены на те 
или другие материалы. 
Этой цели служит спе
циальный документ — 
ценник.

В декабре прошлого 
года Стройиздатом вы
пущен ценник № 1 
средних районных смет
ных цен на материалы, 
изделия и конструкции, 
утвержденный Госстро
ем СССР для примене
ния с 1 января нового 
года. Он состоит из 
14 разделов. Среди 
них — материалы для 
общестроительных ра
бот, лесоматериалы, тру
бы стальные, чугунные, 
асбестоцементные и ке
рамические, материалы 

для теплоизоляционных 
работ, сооружения свя
зи, взрывных общестро
ительных и газопроход
ческих работ, антикор
розийных и защитных 
покрытий и другие.

Новый ценник можно 
приобрести в магазине 
«Техническая книга», 
расположенном по ули
це Малышева, 31.

СТРОЙИЗДАТ.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 31 ЯНВАРЯ 
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20 — Передача для малышей 
»Музыкальная азбука». 18.55 — 
Театральный Свердловск. «Прини
мая эстафету...» Передача, посвя
щенная творчеству молодых ар
тистов поаматического театра. 
20.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 20.20 — 
Показывает Свердловск. Йередача 
«В новых условиях—новый стиль 
руководства». 21-00 — Новое на 
киноэкране. 21.30 — ПЕРЕДАЧА 
ИЗ МОСКВЫ. А. Островский. «Ди
карка». Премьера телевизионного 
спектакля,

Вторая программа
19.00 — Для дошкольников и 

младших школьников. «Приходи, 
сказка». 20.00 — Телевизионные 
новости. 20.20 — «Тебе, юность», 
21.10 — Экономические чтения.

ВТОРНИК, 1 ФЕВРАЛЯ
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20 — Фильм для детей «Белка 
в колесе». 18.30 — Кино — поли 
тическому образованию. Доку
ментальный фильм «1905-й год». 
19.15 — К 50-летию Октября. «Ле
нинская гвардия Урала». Я. Рез
ник. «Я. М. Юровский». 19.45 — 

ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Навстре
чу XXIII съезду КПСС «Всегда впе
реди». 20.00—Показывает Сверд
ловск. Телевизионный фильм-кон
церт Центральной студии «Рус
ская фантазия», 20.35 — Наше ин
тервью. 21.20 —ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Мир сегодня. 21.50 — 
В. Немеров. «Игра на своем поле». 
Премьера телевизионного спек
такля.

Вторая программа
18.50 — Для школьников. «Ле

нинградская пионерия». 19.45 — 
Навстречу XXIII съезду КПСС. 
«Всегда впереди». 20.00 — Теле
визионные новости. 20.10 —«Сель
ская новь». 20.40 — Страницы ва
ших писем.

СРЕДА, 2 ФЕВРАЛЯ 
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Остров Колдун». 18.00 — Спор
тивная передача. 18.40 — Телеви
зионные новости. 19.00 — Переда
ча для школьников '«Почему мы 
так говорим?» 20.10 — Художест 
венный фильм «Остров Колдун». 
21.20 — По вашим письмам.
23.00 — Документальный фильм 
«38 минут в Италии». 23.50 ~ 
Первенство Европы по фигурно
му катанию. Передача из Брати
славы.

Вторая программа
19.00 — Для школьников. «Шко

ла начинающего спортсмена». 
19.20 Там, где хранятся сокро
вища». 20.00 — Телевизионные 
новости. 20.20 — Программа Вол
гоградской студии телевидения. 
21.40 — Лучшие фильмы совет
ского кино. «Иван Грозный». 1-я 
серия. "I .к;

ЧЕТВЕРГ, 3 ФЕВРАЛЯ 
Первая программа

18.00 — Спортивная передача.
20.15 — Передача для малышей 
«Сказка о сказочнике». 20.35 —

Фильм для детей. 20.45 — Кален
дарь искусств. 21-50 — Передача 
«Подростки и мы, взрослые». 
22.25 — Наш концертный зал.
«Русские народные песни в ис
полнении мастеров искусств». 
23.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Эстафета новостей. 24.00 — Пер
венство Европы по фигурному ка
танию. Передача из Братиславы.

Вторая программа
19.00 — Для дошкольников и 

младших школьников. «в стране 
загадок». 19.30 — Навстречу XXIII 
съезду КПСС. «Рожденные Октяб
рем». 20.00 — Телевизионные но
вости. 20.35 — Встреча с компо
зитором А. Мачавариани. 21.35 — 
Лучшие фильмы советского кино. 
«Иван Грозный». 2-я серия.

На Здолбуновском це
ментношиферном комбинате 

одном из крупных предприя
тий Украины, открыт каби
нет политпросвещения на 
общественных началах. Заве
дует им инженер-технолог 
коммунист Людмила Никола
евна Шорох. Здесь ежеднев
но дежурят консультанты- 
общественники, которые 
оказывают пропагандистам 
и слушателям помощь в под
готовке к занятиям.

На снимке: в центре — 
Людмила Николаевна Шо
рох. Она помогает подобрать 
литературу к очередным за
нятиям пропагандистам.

Фото П. Здоровило. 
Фотохронику ТАСС.
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